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Cette année, les vacances ont été écourtées et nous avons eu une rentrée scolaire précipitée. 

Chaque année, nous évaluons la situation des enfants afin d’étudier les possibilités de réintégration 

de certains enfants dans leur famille. 

7 enfants ont ainsi pu regagner une famille. 

Parmi eux, deux d’entre eux ont été accueillis dans une famille d’accueil de SOS Village d’enfants 

d’Atakpamé pour une prise en charge alternative. Nous gardons toujours une relation avec ces 

enfants. 

6 nouveaux enfants ont également été admis au centre portant l’effectif du centre à 42 enfants. 

Ils sont aujourd’hui 26 enfants à retrouver le chemin de l’école. Les autres n’ayant pas encore l’âge 

d’être scolarisés, ils continuent de bénéficier d’un accompagnement adéquat au centre. 
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LA VIE DE NOS ENFANTS  

 
 

 MOT DE LA DIRECTRICE  

  Dans ce monde, rien ne se fait tout seul. C'est en regardant avec respect les uns les autres et en 

partageant que l'on s'enrichit. Ces immenses talents qui m'entourent, ont construit ce que je suis 

et ont donné un sens à la vie du CAST et à Avenir Togo. 

Je continue à me construire, à apprendre des différents évènements et des situations qui 

jalonnent l'histoire du CAST. L’expérience nous rend plus fort !  

 

Mana YEVU 

 

 

 

 

 

 

      Mana YEVU 



Nous avons aussi pris du temps pour rencontrer et écouter les enfants qui ont obtenu leur 

baccalauréat afin de les aider dans leur orientation scolaire et professionnelle.  

Quelques-uns ont fait le choix de poursuivre leurs études, d’autres se sont orientés vers une 

formation professionnelle. Ils ont été encouragés et sont inscrits dans des écoles d’enseignement 

supérieur, parfois privées. Ces dernières sont très coûteuses mais grâce au soutien sans faille et 

à l'engagement de certains parrains et marraines, ces enfants peuvent réaliser leur rêve.  

 

Nous remercions vivement les marraines, Mme Elisabeth de La Panneterie pour le soutien de 

son filleul Yayra inscrit en deuxième année à l'Ecole Supérieure des Affaires (ESA), Mme 

Isabelle Jordery pour le soutien de son filleul Basile inscrit en première année de l'Ecole 

Supérieure de Gestion Informatiques et des Sciences (ESGIS) et Mme Joëlle Duhamet pour le 

soutien de sa filleule Emilie inscrite à l’école d’infographie IMAA SOLUTIONS. 

 

Nous avons eu la visite d’un de nos enfants ainés, Hérodote qui travaille aux Etats-Unis. Nous 

avons aussi accompagné le départ d’Aristide, notre enfant, pour une spécialisation en médecine 

à Clermont-Ferrand. 

Nous continuons à chercher des parrains ou marraines pour nos grands enfants qui aimeraient 

poursuivre les études ou des formations professionnelles et qui ne sont pas parrainés.  

Nos remerciements ici vont à tous les parrains et marraines, à la fondation La cause, Avenir 

Togo et à la fondation Contactions qui nous soutiennent dans le parrainage des enfants. 

 

 

  

Le CAST organise désormais des séjours qui permettent aux parrains et marraines de rencontrer 

leurs filleuls. Ces séjours donnent aussi la possibilité aux parrains et marraines de se connaitre et 

de découvrir les richesses culturelles et touristiques du Togo. 

Voici quelques témoignages de marraines qui nous ont rendus visite ce semestre : 
 

 

Valérie, marraine de Magloire : 

"Mon séjour au CAST du 10 au 20 

octobre 2018 a été riche en belles 

rencontres et en émotions. 

J’ai fait connaissance avec le 

personnel de CAST, qui, à tous les 

postes, est fortement impliqué et 

engagé avec cœur. 

Le contact avec les enfants a été facile. 

Ils m’ont donné beaucoup de joie et 

d’amour, cela a été difficile de les 

quitter en fin de séjour. 

Les échanges avec les artisans qui 

travaillent avec le CAST ont été forts 

en partage et émotions.  

Je ne peux que recommander aux 

parrains et marraines de participer à 

ces séjours pour vivre une si belle aventure humaine. Avec toute mon affection."  

 

 

 

 

TEMOIGNAGES DES VISITEURS, PARRAINS ET MARRAINES DES ENFANTS  

 

 
 

 



 

 

Muriel, marraine d’Edith :  

“J’ai été très heureuse de pouvoir passer quelques 

moments chez le papa de ma filleule, Edith, qui était au 

Cast depuis 11 ans. 

Ma filleule a pu réintégrer sa famille, famille que j’ai 

eu la chance de visiter car les dirigeants du Cast ont 

permis et facilité cette démarche. J’ai pu ensuite aller 

chercher l’enfant au collège et rencontrer le directeur 

de cet établissement et j’ai pu en toute liberté garder 

l’enfant tout un week end avec moi autour d'amis. 

Il est vrai qu’après certains doutes, je suis très 

heureuse pour Edith qui va grandir près de son papa, 

en qui j’ai vu rapidement un homme humble et bon. 

Merci au Cast d’avoir donné à cette enfant la chance, 

et d’avoir été élevée jusqu’à ses 13 ans, et aujourd'hui 

la chance d’être maintenant en famille 

Je ne doute pas que d’autres expériences sont en 

marche afin que les enfants qui grandissent au sein de 

la structure d’accueil retrouvent dans la mesure du possible leurs familles”. 

 

Marieke, marraine d’Hérodote :  

“Fin mai j’ai séjourné 3 jours au CAST, 

avec mon ancien filleul Hérodote. J’étais 

contente d’enfin pouvoir voir et vivre le 

quotidien au CAST. J’ai été marquée par 

l’amour que chaque membre montrait pour 

les enfants. Ensuite j’ai été impressionnée 

par le professionnalisme avec lequel le 

centre est géré. Tout est bien réfléchi et 

fonctionnel. C’est quand même un havre de 

paix dans des environnements assez pauvres 

et mal entretenus. Nous avons été bien 

accueillis par André et ses collègues. Ses 

repas étaient très appétissants. 

 Je suis tombée amoureuse des nourrissons, si mignons et beaux. Je suis reconnaissante d’avoir 

pu passer un peu de temps avec eux.” 

   

Sabine, marraine de Thérésia, était au CAST avec ses enfants Clément et Eloïse.  

 

 

 

 

 

 « Notre plus grand 

bonheur était de 

participer à la vie du 

CAST avec les enfants. 

Eloïse, 12 ans, qui 

adore les bébés était 

ravie. Ateliers dessin, 

parties de Badminton, 

on ne s’est pas ennuyé  



Tout près de Kpalimé, nous avons profité de la nature et des magnifiques 

cascades ! Dans la première, la baignade est possible ! Christian, le 

chauffeur du CAST, nous a toujours accompagnés, c’est un très bon 

guide ...  

 Au CAST, nous avons été littéralement chouchoutés par André qui nous 

a préparé chaque jour une cuisine savoureuse et équilibrée. Et même pas 

la moindre « tourista », grâce à ses efforts. Merci encore à André.                           

 

 Autre jolie rencontre : Les ateliers d’artisanat de Manon, en 

coopération au CAST.  

Nous avons pu fabriquer notre petite calebasse gravée… 

  Nous avons ramené beaucoup de beaux souvenirs de notre voyage au 

Togo mais surtout celui de belles rencontres ». 

 

 

 

Tinin, marraine d’Atsu 

Un petit message pour vous informer 

que j’ai eu la joie lors de mon séjour au 

Togo, de faire un saut à Kpalimé et de 

visiter le CAST. 

J’ai été avec un ami et nous avons été 

très bien reçus.  

Souvenirs mémorables ! Ma Joie est 

grande de faire la connaissance des 

enfants qui m’ont semblés épanouis. J’ai 

aussi trouvé le lieu particulièrement bien 

aménagé et verdoyant. 

Lors de cette visite, j’ai vu que l’équipe 

qui encadre les enfants faisait un travail 

formidable. 

Concernant le petit Atsu Victor que je parraine, j’ai aussi reçu la faveur de le rencontrer. 

Que d’émotions !  
 

 

En 2016, après l'évaluation des centres d'accueil d’enfants par l'État Togolais, il a aussi été 

question de revoir à la hausse le salaire des professionnels pour que cela corresponde à la grille 

salariale. 

C'est ainsi que sur la demande du CAST, la fondation Contactions a aidé le CAST à augmenter 

en partie certains salaires de Mai à Décembre 2018. 

Nous leur adressons nos sincères remerciements et lançons encore un appel aux bonnes volontés 

pour continuer à nous aider dans l’accompagnement des enfants. 

 

 

Les missions des volontaires français en service civique battent leur plein. Cette année, nous 

avons reçu des volontaires sur les missions artisanat et agriculture.  

 

AUGMENTATION DES SALAIRES  
 

 

 
 

LES MISSIONS D’ECHANGES INTERCULTURELS  
 

 

 

 
 



Dans les ateliers d’artisanat, cette expérience 

est un réel plaisir pour les participants togolais 

et français. 

Ils sont cinq à la sculpture sur calebasses et 

noix de coco. Deux volontaires en service 

civique, Manon et Elian , Mensah, responsable 

d’atelier de calebasse, Michel et Gameli tous 

sculpteurs sur place. Tout le travail réalisé est 

magnifique et assez impressionnant.  

 

De l’autre côté de la mer, le maestro Bob Brightman 

continue de s’occuper de l’initiation des volontaires 

à l’artisanat. Au maraichage, le CAST s'apprête à 

faire de bonnes récoltes grâce au métissage d’idées.  

 

 

 

 

C'est tout un partage de savoir-faire qui s'est mis en place avec Komivi, responsable du 

maraîchage au CAST et les volontaires en service civique, Fanny et Erwan, sans oublier 

également l’apport de Manuel, un maraicher français et notre hôte.  

 

Dans les ateliers de couture où travaillent les jeunes filles 

installées grâce à l’association Krokula, un autre travail 

d’échange s’accomplit. Julie-Anne, envoyée par la 

fondation Contactions, échange et partage son expérience 

avec les jeunes filles en couture. Afi, une des couturières 

témoigne : « Nous, nous avons l'habitude de faire certaines 

choses au pif et c'est bien. Mais avec Julie-Anne, j'ai appris 

à découper avec un patron et c'est aussi bien ... ». Nous 

trouvons ces échanges et partages très enrichissants.  

Merci à chacun et à chacune pour son apport à la construction du CAST. 

 

Dans les jours qui viennent, nous attendons deux autres jeunes pour un projet d’échange et de 

partage dans le domaine de la mécanique. 



 

 

Quand on comprend les principes de la nutrition, rien de plus facile 

que de bien choisir ses aliments et de manger sainement.  

Toujours soucieux du développement harmonieux des enfants, le 

CAST a sollicité l’association Destination Info Nutrition de 

France pour renforcer les connaissances du personnel et des 

familles d’accueil sur les besoins nutritionnels des enfants au 

Togo.  

Cet atelier de formation était animé par Sylvie Thoby et Emilie 

Malestroit de l’association Destination Info Nutrition. Le 

personnel a reçu une attestation de formation à l’issue de ce stage.  

  
 

 

 

1-Installation des panneaux solaires : 

Disposant de panneaux solaires reçus en don de la part d’un parrain, le CAST et Avenir Togo 

continuent leur recherche de fonds pour terminer les travaux d’installation de ce matériel et 

ainsi permettre au CAST d’acquérir son autonomie en électricité et en eau. 

 

Avenir Togo 77 et l’association Talents et Partage ont financé l’installation des panneaux 

solaires dans la ferme-école du CAST à Lankui. 

 

La Banque de France par le biais d'Avenir Togo 94 et l'entreprise EQINOV viennent aussi de 

financer une partie de ce projet.  

 

Dans la perspective de trouver les fonds manquants et de finaliser ce projet, Avenir Togo vient 

de lancer un projet de financement participatif sur la plateforme Ulule. 

 

Un seul homme peut tout changer, et cet homme, c’est vous ! 

 

2- L’agrément des familles d’accueil  

Les centres d’accueil d’enfants sont les derniers recours dans la prise en charge des enfants en 

difficultés. Le meilleur endroit pour les enfants c’est dans les familles où ils trouvent la chaleur 

familiale qui manque dans les centres malgré tout leur travail de qualité.  

Depuis sa création, le CAST développe une double stratégie de prise en charge des enfants en 

difficulté : un accompagnement au centre et dans les familles d’accueil. 

Fort des expériences de prise en charge dans les familles d’accueil et en raison de l’appel du 

gouvernement qui encourage ce type de prise en charge, le CAST veut formaliser cette solution 

LA VISITE DE L’ASSOCIATION DES NUTRITIONNISTES  
 

 

 

 
 

 

 LES PROJETS PRIORITAIRES  

 



d’accueil en procédant au processus d’agrément de ses familles d’accueil au cours de l’année 

2019. Il s’agira de demander d’abord l’agrément de gestionnaire de familles, renforcer le 

personnel, former les familles, placer les enfants et mettre un mécanisme de suivi en place.  

Nous lançons déjà un appel aux bonnes volontés qui aimeraient bien nous accompagner pour 

la réalisation de ce projet.  

 
 

 

 

Le revêtement du grand bâtiment des enfants et la nouvelle cuisine, dotée d’un coin cuisine, 

d’un réfectoire, d’un coin séchage, d’un magasin et d’une terrasse, sont terminés. Nous pensons 

inaugurer dans les mois à venir si tout va bien.  

Nous remercions vivement l'association Oloinlaba pour son soutien.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

►Avenir Togo a fait une première demande de subvention auprès du Conseil Départemental de 

Loire-Atlantique mais n’a pas reçu de réponse favorable. 

Avenir Togo vient de faire une demande de subvention à la mairie de Couëron dans l’objectif 

d’aider le CAST à finaliser l’installation de 40 panneaux solaires reçus en don. 

Nous sommes dans l’attente d’une réponse à cette demande. 

 

Avenir Togo est toujours à la recherche de nouveaux parrains et marraines. 

Nous espérons que les témoignages chaleureux et enthousiastes des marraines Avenir Togo vont 

susciter l’intérêt de chacun et le souhait de parrainer un enfant ou le CAST. 

Nous remercions beaucoup ces marraines de ces très sympathiques partages. 

 

►Avenir Togo 30-34 a envoyé 4 volontaires cette année dans le cadre du service civique. Nous 

remercions vivement Manou Wilhelm pour son travail de recrutement et tout son travail de 

coordination du Service Civique auprès d'Avenir togo34. 

LA CUISINE ET LE BATIMENT DES ENFANTS : LES TRAVAUX SONT FINIS  

NOUVELLES D’AVENIR TOGO 
 



 

L’antenne gère toujours la boutique en ligne du CAST sous la responsabilité de son président, 

Bob Brightman. Vous y trouverez de beaux objets d’artisanat pour les cadeaux originaux 

« Made in CAST » pour Noël. 

Pour découvrir cette boutique cliquez sur le lien : https://www.etsy.com/fr/shop/Keteke 

 

►Avenir Togo 94 et 77 s’activent dans l’installation des 40 panneaux solaires pour une 

autonomie en eau et électricité au CAST. 

 

►Avenir Togo Canada continue de nous envoyer des stagiaires de l'université de Laval. 

 

►Les marchés et les manifestations dans lesquelles Avenir Togo et les antennes sont 

représentés : 

- Saint-Gély-du-Fesc (34) : Samedi 22 Septembre. Les associations Maïa et Avenir Togo 30-34 

ont organisé un concert au profit de leurs actions. 

- Bagnols sur Cèze (30) : Du 9 au 11 novembre 2017, marché au centre culturel Léo Lagrange. 

- Nancy (54) : Marché du Monde Solidaire du 18 au 19 novembre dans les locaux du Conseil 

Départemental. 

- Labry (54) : 24 novembre, repas organisé par Avenir Togo 54 dans la salle socio-culturelle de 

Labry. 

- Montigny les Bretonneux (78) : Du 30 novembre au 2 décembre, marché de Noël à la Ferme 

du Manet. 

- Couëron (44) : samedi 1er décembre, marché de Noël sur la place des cités. 

 

Avenir Togo et le CAST remercient vivement tous les bénévoles qui aident Mana et l’accueillent 

pour les marchés de Noël et les expositions, notamment la famille Ollion, Carrard, Gutberlet, 

Honegger, Boutrou, Barthélémy et Faby Weber. 

 

►Cette année, notre cadeau pour le CAST serait de finaliser l’installation de tous les 

panneaux solaires pour répondre aux besoins en électricité et en eau de la structure d’accueil 

d’enfants ainsi que du maraîchage et de l’élevage. 

 

Pour cela, nous avons lancé un projet de financement participatif sur la plateforme Ulule. 

 

 

 

De l'électricité et de l'eau 

pour le CAST 
Aider le Centre d'Action Sociale au Togo à 

finaliser l'installation de panneaux solaires 

reçus en don 
fr.ulule.com 

https://fr.ulule.com/le-cast/ 

 

Vous trouverez tous les détails du projet et les instructions pour participer et recevoir vos 

contreparties et reçus fiscaux sur notre page de la plateforme de financement participatif Ulule.  

Précision supplémentaire : il est possible de payer par chèque. Dans ce cas, je vous demanderai 

d’adresser vos chèques à l’ordre d’Avenir Togo et de les envoyer à mon adresse : Emmanuelle 

Rivière, Avenir Togo, 12 quarto rue des faneurs 44220 Couëron. Nous ferons ensuite le lien 

avec Ulule afin que la plateforme enregistre les montants envoyés. 

 

 

https://www.etsy.com/fr/shop/Keteke
https://fr.ulule.com/le-cast/
https://fr.ulule.com/le-cast/
https://fr.ulule.com/le-cast/


L’objectif est d’atteindre la somme de 7500 euros d’ici le 20 janvier. 

Je me permets de souligner un aspect important car je n’avais moi-même pas cela en tête, si 

nous n’atteignons pas cette somme, nous devrons rembourser les personnes qui ont déjà donné. 

 

Il suffit de cliquer sur le lien. 

Il n’y a pas de petite participation... Cela commence à 5 euros. 

 

MERCI à toutes et tous pour votre soutien. Nous comptons également sur vous tous pour 

relayer largement l'information dans vos réseaux afin qu'un maximum de personnes 

puisse contribuer à ce projet. 


